



# 全力投球

創立40周年の体育祭を終え、時節は9月から秋が深まりゆく10月へ。まさに勉強、スポーツ、芸術、読書の好季節が到来。同時に、秋分の日を過ぎて、少しずつ日暮れが早くなる夕方。特に、交通安全に気をつけたい時期です。

## さらに新しい風を・・・「華」を咲かせた！体育祭

学校長

今年は、昨年度に比べると準備日程に余裕のある体育祭のはずでしたが、8月下旬の気候が不順でヤキモキしました。でも、今月に入って、第2週からの天候が安定し、予定通りの準備や練習ができたこと、そして本番の好天候で「当初の計画通り実施できたこと」に、まず感謝の気持ちでいっぱいです。

しかも、先月には豪雨によって多くの死者が出ている地域もある中で、こうしてたくさんの方に見守られながらの競技・演技ができたことは、本当に幸せなことです。

今年度体育祭は「無限に広がる可能性～三色のストーリーで大輪の華を咲かせよう～」をスローガンに夏休み中からリーダーを中心に準備を進め、創立40周年にふさわしく、今までの伝統に新しい風を吹き込もうとするものでした。

とりわけ、本校のメインである全校マスゲームは、中学校ではなくなりつつある全生徒によるパフォーマンスです。今年はオープニングに「ウルトラタワー」の曲を実行委員が採用してくれ、3年生のソーランの流れの中に組み入れたプログラムとなりました。3つの団による演技も、それぞれにまとまりを見せ、和やかな中にも、ピリッと引き締まった内容に仕上げることができました。たくさんのご来賓の方、保護者の方、さらには駐車場担当や本部のPTA役員さん等、お支えをいただいた皆さんにお礼を申し上げます。今回の体育祭を観覧いただいた方のお声として、「中学校の体育祭にも、保護者をはじめ地域の方が出場する種目、あるいは生徒と地域の方がともに行う種目を組み入れたらどうだろうか」というご意見もいただきました。今後「地域とともにある学校」として、日常の連携にとどまらず、体育祭の場においても検討していく価値があると思っています。新たな石部中学校の一コマとして、前向きに考え、実現できればと思っています。

本校は、第40回体育祭を終え、行事としては「2年生職場体験」「全校ウォークラリー」「3年三者懇談」、そして「新人戦」へと向かっていきます。すべてにおいて躍動できる好季節。地域のみならずにも何かとお支えをいただくことになろうかと思いますが、何卒よろしく願いいたします。

## 全校ウォークラリー 東海道を土山→石部へ 10月4日(土)

今回のコースは、甲賀市土山町の大野小学校をスタート地点とし、水口町を經由して甲西、石部と歩く東海道ウォークラリーとなります。本校がウォークラリーを開始した記念すべき1回目のコースで、全長25kmの道のりです。この行事は実に多くの方のご協力があつてこそ実施できています。保護者や地域の方の支援はもちろんのこと、途中でお借りするチェックポイントの場所やトイレなどもそうです。今回、道中となる水口町和野の集会所や甲西の針公民館では、当地の区長さんがわざわざ時間に合わせてカギを開けてくださいます。さらに、昼食場所でお借りする三雲まちづくりセンターでは、トイレに加えて休憩用にと、部屋も提供していただきました。体力と気力を養う中学生の取組を応援して下さっているからこそその支援だと思われまます。

ウォークラリーとしては19回目となりますが、創立40周年の節目となる今回の成功を期して、万全の準備を進めていきたいと思ひます。くしくも、当日は湖南省合併10周年式典が挙行される日と重なってしまいましたが、その気概も含めて、全校生徒が無事完歩してくれることを祈っています。

〈お願い〉 コースにあたる石部東から石部中央、そして岡出の沿道の皆様、どうかゴールとなる中学校に向かって歩く中学生に声をかけてやったださればありがたいです。お昼過ぎには先頭が石部に戻ってくる予定です。

# 本校生の通学マナー向上に向けて！

## 臨時全校集会と下校時の立番指導 ～大きな事故があつてからでは遅い～

以前から「生徒の自転車通学マナーが悪いので、大きな事故が起きてからでは・・・」というお声を地域からも個別にもいただいています。その都度、生徒にも呼びかけてはいるのですが、なかなか改善できていません

そこで、体育祭が終了した17日に臨時の全校集会をもち、改めて「自転車の並進」「ノーヘル」をなくし、「一旦停止」を実行していこうと呼びかけました。特に、南幼稚園から南小学校にかけての通学、とりわけ下校時の通学マナー、あるいは祭街道での安全運転、旧道に出る時の一旦停止を中心に、加えて「必ずヘルメットをかぶっての通学」に力を入れていくことを確認し、早速17日から月末までの下校時、毎日教師が交替で立番指導を行うこととしました。

同時に、石部南まちづくり協議会の会長さんも来校くださり、少しでも安全な道路にしていくための要望を地域をあげて要請していただくことを進めていく申し合わせを行いました。

### 中学生も「地域づくり」に貢献 ～「夏祭りボランティア」を経験して～

◇自分なりにすごくがんばれたので、達成感がありました。今まで地域の方と、ここまでふれあうことがなかったので、よい機会になりました。(宮の森 3年女子)

◇地域の人から「助かったわ」とか「ありがとう」と言ってもらえると、とてもやりがいを感じました。(岡出 2年女子)

◇当日は雨で大変でした。でも、楽しかったです。同じ模擬店におられる方も、すごく優しい方でした。お店では、お客さんに声をかけることが難しかったです。(宝来坂 2年女子)

◇ふだん地域で行う行事が多いので、人との関わりが多くもてます。そのお陰でお客さんともよそよそしさがなく、楽しんでできました。また、やってみたいなと思いました。(東寺 1年女子)

◇人の役に立つことがしたくて参加しました。当日は、地域の方が優しく教えてくださり、いつのまにかいろんな話をして、地域の方との関わりが良くなったような気がします。(石部東 1年男子)

※最初の試みとして実施した今年は、9区のうち5区に中学生ボランティアが参加するという結果でしたが、中には打ち合わせの段階から代表者が参画していくという区もありました。また、来年、各区役員さんの協力を得て、さらに多くの中学生が参加してくれることを願っています。地域のみなさんも、どうかよろしくお願ひいたします。

□〈9月28日に行われる「市スポーツカーニバル」で、地域から中学生に出場依頼があった場合は、積極的に参加するよう指導をしています。声がかかった折には、部活顧問にその旨を伝えさせてください〉

### 9月後半から10月の行事予定

#### 9月

22日(月)一斉下校の日(15:00)  
23日(火)祝日(秋分の日)  
24日 2年生職場体験 ～30日  
28日 市スポーツカーニバル

#### 10月

1日 全校集会  
2日 3年三者懇談開始(5日間)  
10/7・8・9・10日  
4日 全校ウォークラリー  
6日 振り替え休日  
10日 1年ふれあい交流会  
17日(金)秋季総合体育大会  
22日～24日 PTAあいさつ運動  
24日(金)中間テスト1日目  
27日(月)中間テスト2日目

### 3年生

#### 進路選択のための三者懇談

いよいよ3年生が、来年度からの進路決定に向けた準備として、1回目の三者懇談に入ります。10月2日から10日の期間中の5日間、生徒と保護者と担任が話し合いを行い、12月の2回目の懇談につなげていきます。

来年度の公立高校入試は3月10日、合格発表は3月17日の予定で、ちょうど半年後です。

今回の懇談を大きな契機として、3年生の生徒は、今まで以上に「これからの自分」を考え、実現に向けての一步を踏み出していくこととなります。

その支えは、家庭、学校、さらに地域のみなさまの激励です。

